

Escuela: Cens N° 74 Juan Vucetich

Docente: Laciari Erwin. Correo: erwinlaciari@yahoo.com.ar

Año: 2° Año

Turno: Nocturno

Área Curricular: Medicina Legal

Título de la propuesta: Asfixia por ahorcamiento.

ACTIVIDADES:

- 1) Lea atentamente el apunte aportado por el docente cuyos contenidos son el concepto de Asfixia por ahorcamiento.
- 2) Realice un esquema con la clasificación de ahorcaduras.
- 3) Realice un esquema de los mecanismos de la muerte por ahorcadura.
- 4) Realice una descripción cuando un ahorcado es pálido o es cianótico.
- 5) Explique que es la hipoxifilia.
- 6) Realice un glosario de los términos que no conoce, para ello busque el significado de dichas palabras en el diccionario de la RAE.

Es la muerte violenta producida por un elemento constrictor que rodea el cuello y cuyo extremo se encuentra sujeto a un punto fijo; actuando como fuerza de tracción el propio peso del cuerpo.

Los lazos utilizados en esta forma de muerte son de variados tipos y de diversos materiales; pero todos tienen en común la presencia de un nudo, que puede ser fijo o corredizo. Teniendo en cuenta la posición relativa del nudo respecto del cuello de la víctima, o del cuerpo en relación al entorno, pueden establecerse las siguientes variedades de ahorcadura:

1) **Según la posición del cuerpo:** Completa: el cuerpo se encuentra totalmente suspendido, sin tener ningún punto de contacto con el suelo u objeto alguno.

Incompleta: alguna zona topográfica toma contacto con algún punto de apoyo del entorno.

- 2) **Según la posición del nudo:** Simétrica: el nudo se encuentra sobre la línea media del cuerpo. Asimétrica: el nudo se encuentra lateralizado, a derecha o izquierda.
- 3) **Según la ubicación del nudo:** Típica: la ubicación del nudo es en la región posterior del cuello (nuca). Atípica: el nudo puede situarse tanto en posición submentoniana, como en las regiones laterales del cuello.
- 4) **Según etiología médico-legal:** Suicida, Homicida, Accidental.

Mecanismo de muerte:

Aérea: compresión de vías aéreas: hipoxia hipoxica.

Vascular: compresión de los vasos del cuello.

Nerviosa: inhibición refleja.

Ósea: fractura de apófisis odontoides.

El rostro puede presentar un aspecto variable según la variedad de ahorcadura que se trate y consecuentemente del mecanismo patogénico involucrado. Si la ahorcadura ha sido simétrica, el bloqueo de las circulaciones arterial y venosa darán como resultado un rostro pálido (ahorcados blancos). Por el contrario, de tratarse de una variedad asimétrica, al permanecer por cierto tiempo la circulación arterial del lado del nudo y estar bloqueada bilateralmente la de retorno, el aspecto facial será congestivo (ahorcados cianóticos).

La hipoxifilia: es una práctica que consiste en la búsqueda del placer a través de la disminución de la respiración durante una relación sexual o masturbación.

Esta especie de juego erótico le cuesta la vida entre 1200 y 2000 personas cada año tan sólo en Estados Unidos, según información de la revista Pediatrics.

Cifra que ha alcanzado a algunas personalidades, así lo dio a conocer el portal *Laopinion.com* que da un reporte de dos casos de políticos y artistas, cuyas muertes fueron relacionadas con esta práctica.

David Carradine:

El actor estadounidense, conocido por sus películas de artes marciales y su papel en la serie de televisión de los años 70 "***Kung Fu***", murió en el hotel Park Nai Lert, de Tailandia, el 3 de junio de 2009.

Las autoridades de Bangkok indicaron que el artista fue hallado desnudo con una cuerda atada al cuello, otra a los genitales y ambas al armario. Aunque los investigadores nunca divulgaron los resultados de la pesquisa, diversos reportes posteriores destacaron que la causa fue la *asfixia autoerótica*.

Michael Hutchence:

El 22 de noviembre de 1997, investigadores hallaron el cadáver del cantante de la banda australiana de rock INXS en el hotel Ritz-Carlton de Sydney. Inicialmente, personal de la oficina forense de Nueva Gales del Sur determinó que el artista se había suicidado, pero posteriores análisis y el hecho de que Hutchence estaba desnudo llevaron incluso a familiares a sostener que el también actor pudo haber muerto por un *accidente erótico*.

